
≪回覧をお願いします≫

令和６年度
栄養教諭・学校栄養職員技術講習会を開催しました

令和６年度の講習会は、コロナ禍以来５年ぶりに調理実習を再開し、講義と調理実習の２講座で開催しま
した。調理実習は、「元祖麹料理研究家」の小紺有花先生をお招きしてご指導いただきました。講演は、石
川県立大学から小栁喬先生をお招きしご講演いただきました。いずれの講座も参加者の皆さんには大変好評
で有意義な講習会となりました。
小紺先生、小栁先生、ご多忙中にもかかわらず、熱心にご指導ご講演いただきましてありがとうございま
した。心よりお礼を申し上げます。
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実　習：「発酵食への理解を深める座学と調理デモ」（調理実習・講評）
講　師：小紺  有花 氏(元祖麹料理研究家  合同会社 Felix oris 代表）
献立名：じゃが芋のそぼろ煮、とうもろこしご飯、
　　　　カロチンスープ、ブロッコリーのカレー炒め

B
講座

講　義：「石川と世界の発酵食品の特徴と比較」
講　師：小栁　 喬 氏
　　　　(石川県立大学生物資源環境学部准教授）
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調味料が白糀だけでこんなに美味し
い料理が出来るなんて本当に驚きました。
今まで、味を足すことばかり考えていました

が、素材の美味しさを引き出す料理をこれからは考え
ていきたいと思います。給食の献立も減塩を考えなけ
ればいけないので、今回の実習を生かしていきたいと
思います。貴重な実習を経験させていただき、本当に
ありがとうございました。

▲優秀学校・栄養教諭・学校栄養職員表彰 ▲調理従事員・共同調理場従事員

▲金沢市立米泉小学校 ▲宝達志水町立宝達中学校

▲受賞者代表謝辞

▲常務理事挨拶

麹を活用した料理について教えていただきありがとう
ございました。簡単で少ない調味料で素材の美味しさ
を感じられるお料理が何品もできて勉強になりまし
た。毎日、減塩や野菜が苦手な児童への対応につい
て悩んでいるので、素材を活かした調理をしていきた
いと感じました。

A
講座

石川県には、たくさんの伝統的な発酵
食品が身近にあるので、とても興味があり本日の講
義はとても楽しみにしていました。世界や日本の神話
から始まり、とてもワクワクさせていただきました。日本と世界の
発酵食品の違いから、石川の発酵食品の繊細さを誇りにも感じ
ることができました。健康的な効果もあるので、給食に取り入れ
られるものは取り入れ、子ども達にも発酵食品の良さを伝えてい
きたいと思います。ありがとうございました。

伝統的な発酵食品は、子ども達にとってあまり馴染みもなく、得
意な子は少ないと日々感じています。でも、自分たちの住んでい
る地域に根付いた食文化を子ども達に知ってもらい誇りに思っ
てもらえるよう、給食や教科、食指導などを通して伝えていきた
いと思いました。また、世界の発酵食文化を味わってみたいな
と興味がわきました。ありがとうございました。

B
講座

※（事務局から）参加者の皆さんからいただいた感想は、すべて小紺先生と小栁先生にそれぞれ送付しご覧いただいております。

第７３回 石川県学校給食研究大会において、 令和６年度
（公財）石川県学校給食会優秀学校・功労者表彰を行いました。

（公財）石川県学校給食会優秀学校・功労者表彰は、石川県の学校給食の振興に寄与し、顕著な功績を挙
げた団体・個人を表彰するものです。石川県文教会館にて表彰式を行いました。受賞さ
れた団体・個人の皆様は以下（敬称略）のとおりです。心よりお祝いを申し上げます。
おめでとうございました。皆様方のこれからのますますのご活躍を願っております。　
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◆学校給食優秀学校（2校）　
　金沢市立米泉小学校、宝達志水町立宝達中学校
◆栄養教諭・学校栄養職員（4名）　
　山外　裕子（金沢市立鞍月小学校　栄養教諭）　
　髙嶋　美里（金沢市立兼六中学校　栄養教諭）
　越川じゅん（白山市立松任小学校　栄養教諭）　
　山岡　道子（能美市立湯野小学校　臨時的任用栄養職員）
◆調理従事員及び共同調理場従事員（21名）
　黒田　淳子（小松市立国府中学校）
　久保　郁子（小松市立中海中学校）
　南　めぐみ（小松市立中海中学校）
　中森由紀子（能美市立浜小学校）
　小坂　玲子（能美市立粟生小学校）
　戸佐　優子（能美市立寺井中学校）
　北　千夏子（辰口学校給食センター）
　川形　真希（辰口学校給食センター）
　加賀ひとみ（白山市立旭丘小学校）
　中　　雅美（金沢市立富樫小学校）
　北　　博信（金沢市学校給食鞍月共同調理場）
　指江　美杉（金沢市学校給食泉野共同調理場）
　橋本　和歌（金沢市立伏見台小学校）

　池端　人美（内灘町学校給食共同調理場）
　井村冨佐子（内灘町学校給食共同調理場）
　山田あゆみ（内灘町学校給食共同調理場）
　寺出　美穂（内灘町学校給食共同調理場）
　西山　久美（津幡町立条南小学校）
　山森祐美子（宝達志水町立宝達中学校）
　小澤　寛子（宝達志水町立志雄小学校）
　杉森　美紀（七尾市能登香島学校給食センター）

＜令和６年度 （公財）石川県学校給食会表彰　優秀学校・功労者一覧＞

参加者からの感想
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献立審査結果

第６３回
石川県学校給食調理コンクールを開催しました

学校給食の食事内容の充実向上と多様化、および料理技術の高度化を図るため、栄養教諭・学校栄養職員、
調理従事員による調理コンクールが、金沢市ものづくり会館において郡市代表チーム７チームが参加し開催
されました。今年度も、会場では課題献立の調理を実施し、自由献立は書類審査で行いました。
北陸学院大学教授の新澤先生をはじめ、畑山先生、白田先生、田中先生の４名の方々に審査いただきました。
最優秀賞・優秀賞に輝かれた各チームの皆様、おめでとうございます。
心よりお祝いを申し上げます。
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課題献立の部
≪肉じゃが・かき玉汁≫

加
賀
市
チ
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ム

白
山
市
チ
ー
ム

・うまみたっぷりトマト豚丼
・たけのこと小松菜オイスターソテー
・かもりのスープ
・牛乳寒天～きなこ黒蜜がけ

・しらすと炒り大豆の香ばしご飯
・堅豆腐カツ
　～まっとうトマトのプロヴァンス風ソース～
・松任梨ときゅうりのさわやかサラダ
・スパイス香る！夏野菜たっぷりスープ
・ふるさと白山フレッシュミルクゼリー

優
秀
賞

白
山
市
チ
ー
ム

優
秀
賞

最
優
秀
賞

自由献立の部

小
松
市
チ
ー
ム

最
優
秀
賞
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◆日　　時　令和６年７月16日㈫  14：00～16：00
　
◆会　　場　金沢市ものづくり会館　会議室　
　
◆出席者数　16名
　
◆内　　容｠
　⑴ 委員長あいさつ　 
　　 松原委員長
　　（兼六小校長）

　⑵ 議　題｠
　　 ①冷凍パンの取扱いの検討について　
　　　【現　状】　
　　　　 本会は現在、指定されたパン工場が作ったパンを提供しているが、
　　　 １月１日の震災により、被災された地域の市町教育委員会、中央省庁、
 　　　被災地の様子を報告するリエゾンより冷凍パンの要請があった。その
　　　 際、急なことだったので対応できなかった。　
　　　【課　題】
　　　 ・冷凍パンを取扱う業者４社とも、当日配送は不可であること。
　　　 ・空気が入った個包装のためかさ張り、保管場所の確保が必要なこと。
　　　 ・価格が、現在のパン工場提供のものより割高となること。　
　　　【今後の対応】
　　　　 今回４社の冷凍パンの試食後、アンケートを行い、ブロックごとの意見をまとめ、次回の委員会
　　　 にて取り上げる。
｠
　　 ②冷凍石川県産加賀しずく梨ゼリーについて
　　　　 ３つのデザイン案から、皆様からのアンケートによりパッケージを決定させていただいた。10月
 　　　以降、現在の在庫が無くなり次第、順次切り替えの予定。
　
　⑶ 委員提出議題について（抜粋）
　　 委員各位から事前に提出された意見をもとに協議しました。｠
　　 Q スクールハンバーグの50ｇ規格を希望。｠
　　 Ⓐ 現在40ｇ、60ｇの２展開だが、３展開になると製造ロット数などの問題があり難しいため、現状の
　　 　 ２種類か、50ｇのみの１種類の対応となるので、皆さんの意見をお伺いしたい。
　

▲委員長挨拶

▲冷凍パン

7/16㈫ 令和６年度
第１回石川県学校給食栄養研究委員会を行いました

予算の都合かもしれないが、現状の２種類の方が、学年に合わせて組めるので
良いという結果になった。
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＜役員名簿＞

公益財団法人　石川県学校給食会の第４回理事会と定時評議員会がいずれも石川県庁舎内で開催され、令
和５年度の事業報告及び会計決算報
告等について審議・承認されました。
本年度の役員・評議員の皆様をご
紹介します。

（公財）石川県学校給食会

北野　喜樹
瀬戸　博邦
桐山　一人
白田　里美
濱名　和久
二木　喜光
堀田　康博
宮森　陸夫
村上　　誠
紅谷　　実
堀田　雅宏

理 事 長

常務理事

理　　事

理　　事

理　　事

理　　事

理　　事

理　　事

理　　事

監　　事

監　　事

氏　名 所 属 ・ 職 名役　職

石川県教育委員会教育長

石川県教育委員会保健体育課長

内灘町教育委員会教育長

石川県栄養教諭・学校栄養職員研究会OB

羽咋市立羽咋小学校長

石川県ＰＴＡ連合会副会長

石川県学校給食センター連絡協議会会長

小松市教育委員会学校教育課長

（公財）石川県学校給食会事務長

北陸税理士会金沢支部税理士

石川県教育委員会保健体育課課参事兼課長補佐▲理事会▲理事会

　　 Q 近年魚の漁獲量が減っていると聞いている。また、人気がある地場産の里芋コロッケなど終売にな
　　 　 るものも多い。状況が良くなったら、地場産の取り扱いをお願いしたい。    　
　　 Ⓐ 取扱いしていた石川県産のさば竜田揚げが、国産さば竜田揚げに急遽切り替えになったことで、大
　　 　 変ご迷惑をおかけした。天候などの理由により取れ高が安定しないため、安定供給が難しいところ
　　 　 もあり、ご迷惑をおかけしている。数量限定などでの提供も考えており、今後も引き続き、良い商
　　 　 品を開拓していきたい。

　　 Q 県給食会HP掲載の物資の取扱商品、成分表を最新版にしてほしい。｠
　　 Ⓐ 以前からご指摘いただいたにもかかわらず対応が遅れており、大変ご迷惑をおかけしている。８月
　　 　 より順次、改善、更新を行う予定。

　　 Q 冊子にアレルギー表示指定商品（28品目）の使用有無が一覧であると助かるので今後検討してほしい。    ｠
　　 Ⓐ 一般物資についての表示一覧を作成する。今後出来上がったら配布予定にしている。

5/28㈫ 第４回理事会 6/18㈫ を開催しました定時評議員会
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郡市等学校給食会　御中  
石川県学校給食センター連絡協議会　御中　
石川県栄養教諭・学校栄養職員研究会 御中  

＜評議員名簿＞

泉　　博之
長谷川　巌
畑山　千春
原　　　敬
山辺　尊子
𠮷田　　武

氏　名 所 属 ・ 職 名

石川県ＰＴＡ連合会副会長

小松市教育委員会事務局長

石川県栄養教諭・学校栄養職員研究会OB

石川県教育委員会教育次長

石川県学校給食センター連絡協議会副会長

かほく市立大海小学校長

＜令和６年度　助成金交付先一覧＞

島谷　千春

山本　民夫

畑田　直紀

清水　　茂

瀬川　俊夫

𠮷田　　武
八島　和彦

屶網　清美

八崎　和美

井田　朋樹

鰐渕　夏以

宮本　秀人

倉見　　淳

東　　寿彦

堀田　康博

田中　靖枝

加賀市学校給食会

小松市教育委員会

能美市学校給食関係者連絡会

白山市学校給食会

野々市市学校給食研究部会

河北郡市学校給食会

羽咋市教育委員会

羽咋郡教育研究会学校給食部会

七尾市学校給食会

鹿島郡学校教育研究会学校給食部会

輪島市学校教育研究会学校給食部会

鳳珠郡学校給食研究会

珠洲市学校給食研究会

石川県高等学校・特別支援学校給食研究協議会

石川県学校給食センター連絡協議会

県栄養教諭・学校栄養職員研究会

代　長 所 属 ・ 職 名郡 市 等 団 体 名

加賀市教育委員会教育長

小松市教育委員会教育長

能美市立辰口中央小学校長

白山市教育委員会教育長

野々市市立野々市中学校長

かほく市立大海小学校長

羽咋市教育委員会教育長

宝達志水町立樋川小学校長

七尾市教育委員会教育長

中能登町立鹿島小学校教頭

輪島市立門前東小学校長

能登町立松波小学校長

珠洲市立宝立小中学校長

県立ろう学校長

金沢市学校給食緑共同調理場長

県栄養教諭・学校栄養職員研究会会長

▲評議委員会▲評議委員会

村上　　誠
森永　亜矢
泉　　恭子
杉本　聡美

事 務 長

主　　事

主　　事

臨時職員

氏　名 事 務 担 当職　名

事務総括

米・炊飯、一般物資、物資経理

パン、一般物資、業務経理、庶務

牛乳、一般物資、文書受付・発送

続いて、（公財）石川県学校給食会事務局職員を紹介します。

へ助成金を
交付しました。  

県内の学校給食関係団体の研究・研修活動・県外派遣研修等への助成を行いました。 
本県の学校給食充実・発展のために助成金をご活用いただければ幸いです。 

）
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